



Grass GmbH

Wirtschaftsberatungsgesellschaft
Steuerberatungsgesellschaft

Elektronischer Steuerbescheid

November 2025

Ab dem, 01.01.2026 tritt eine Änderung hinsichtlich der Bekanntgabe von Steuerbescheiden in Kraft. Wenn die Steuererklärung elektronisch abgegeben wurde, dann kann der Steuerbescheid auf elektronischem Wege zugestellt werden. Eine Zustellung in Papierform ist für diesen Fall nicht mehr vorgesehen. Die elektronische Zustellung erfolgt an den steuerlichen Berater, wenn ihm die Bekanntgabevollmacht erteilt wurde.

Für den Fall, dass die Steuererklärung ohne Berater auf elektronischem Wege über das Programm „Elster“ oder eine andere Software übermittelt wurde erhält man per E-Mail den Hinweis, dass ein Steuerbescheid zur Abholung im Programm „Mein Elster“ bereitsteht.

Ein zum Abruf bereitgestellter Steuerbescheid gilt am vierten Tag nach der Bereitstellung zum Abruf als bekannt gegeben. Dies ist für die Einspruchsfrist von einem Monat zu beachten.